E芳町立三芳小学校 学校だより

令和5年度 春休み号 〈学校の教育目標〉 在籍児童数 463名

ぎとかめ

3月22日、令和5年度卒業証書授与式が行わ れ、104名の卒業生が巣立っていきました。担任 より呼名された児童は、ステージ上で、将来の夢や 感謝の言葉などメッセージを発表し、証書を受け取 りました。私は、子供のメッセージとともに、それ を聴く保護者の方の姿に思わず目頭が熱くなりまし た。感謝の言葉をもらい、子の成長が嬉しく感じら れたのだと思います。どの子も大変立派でした。

証書授与の後、私は、現在メジャーリーグで大活 躍し、本校にもグローブを贈ってくださった大谷翔 平選手が高校生時代、野球部の監督だった佐々木洋 さんの「夢や目標の立て方」の話をしました。「夢 を持て」「目標を持て」とよく言われてきたけれ ど、夢や目標の持ち方については教わってこなかっ たことを痛感し、関連する書物を片っ端から読み、 具体的に数値であらわすこと、実現するまでの期限 を決めること、夢や目標の内容がワクワクするこ と、そして、具体的に紙に書き出すことなどがわか ってきたそうです。さらに、目標は立てた目標より も少し低いところで実現するとの考えから、高めの 夢や目標を設定することが大切だと生徒に指導して きたそうです。

さて、今年度最後の学校だよりの見出しを「うさ ぎとかめ」としました。みなさんご存知のイソップ 寓話で、足の速いうさぎと足の遅いかめが競走を し、最終的にはかめが勝利する話です。では、うさ ぎはなぜかめに負けたのでしょうか。うさぎは、明 らかに自分よりも走るのが遅いかめとの競争を前 に、自分は勝つに決まっていると自信過剰になり、 途中で居眠りをするなど油断していたために負けて しまった。このことから、「人生は油断をしてはい けない」と学んだのではないかと思います。

4代目の三遊亭圓歌師匠について次のような話が あります。林家こぶ平(現在の林家正蔵)さんと真 打ちになったのが一緒だそうですが、当時林家こぶ 平さんばかりがマスコミからフラッシュを浴び、圓 歌師匠はどこからも見向きもされなかったそうで す。そのことが悔しくて涙を抑えられなかったとき

偶然にもそこにいらしたある方から教わった忘れら れない話がこの「うさぎとかめ」のことだったそう です。圓歌師匠も、そのある方からうさぎが負けた 理由を尋ねられ「うさぎにはいつでも勝てると油断 があったのです。人生は油断をしてはいけないとい う戒めです。」と答えると、その方は、「本当にそ う思っていたのか。零点の答えだ。」と言われ、静 かに次のように話したそうです。「かめにとって、 相手はうさぎでもライオンでも何でもよかったはず だ。なぜならかめは一遍も相手を見ていないんだ よ。かめは旗の立っている頂上、つまり人生の目標 だけを見つめて歩き続けた。一方のうさぎはどう だ、絶えずかめのことばかり気にして大切な人生の 目標をたった一度も考えることをしなかったんだ よ。君の人生の目標は、こぶ平くんではないはず だ。賢いかめになって歩き続けなさい。」続けて、 「どんな急な坂道があっても止まってはだめだよ。 苦しいときには何と有り難い急な坂道なんだ、この 坂道は俺を鍛えてくれているではないかと感謝しな さい。有り難いというのは難が有るから有り難いん だよ」と。師匠は、自分の人生の目標に向かって 黙々と歩き続けようと思われたそうです。他人と比 較し、妬んだり悔しがったりするのではなく、自分 の目標は何なのかを常に意識し、目標に向かって歩 き続けることが大切なのだと改めて痛感しました [参 考「致知」2001年2月号]。みよしっ子においても夢や目 標を持ち、その夢や目標に向かって努力していって ほしいと思います。

本日、在校生は、修了式を行いました。代表の児 童は、Ⅰ年間頑張ったことや進級への期待について 堂々と発表することができました。

さて、明日から春休みとなります。事故やけがの ない春休みにしていただきたいと願っています。し かし、進級への心配や不安の出る子もいるやもしれ ません。そのような時は学校までご連絡ください。

結びに、この一年、保護者・地域・PTA の皆様、 そして学校運営協議会の委員の皆様から頂戴しまし たご支援、ご協力に心より感謝申し上げます。

来年度もぜひ三芳小学校の子供たちのためにお力 添えをいただければ幸いです。(校長 河野公子)

春休み中の見守りをお願いします

春休みは、進級への期待に胸が膨ら む一方で、新しいクラスや担任に不安 を感じ、子供によっては、極度に緊張 する時期でもあります。春休み中のお 子様の様子をよく見守っていただき、 気になることがありましたらご連絡く ださい。

また、裏面に文部科学大臣からのメッセージを掲載しました。相談窓口も紹介されています。お子様と一緒にご覧ください。

授業参観・懇談会

新学期に入り間もなく、授業参観・懇談会が以下の通り実施される予定です。 お忙しい中とは存じますが、ご参加いた だきますようにお願いします。

4月 | 6日 (火) すみれ・たんぽぽ学級 3年、4年 | 13:30~ 4月 | 8日 (木) 2年 | 13:30~

4月18日(木)2年 13:30~

4月19日(金)5年、6年 13:45~

※ | 年生は、4月 | 8日(木) | 15:00 より懇談会のみ実施します。

詳しい日程等は、4月に配布する文書 をご覧ください。(予定は変更される場 合があります。)

ビオトープに春が

2年間にわたり、子供たちが手掛け、 保護者、地域の方々にもお手伝いいただいたビオトープに春がやってきました。 池にはクロメダカが悠々と泳ぎ、ウグイ スカグラの花も咲いています。生き物の 循環が始まっています。

このほど、ビオトープサポーターの皆様にお集まりいただき、今後の計画について検討しました。 来年度も、地域や保護者の皆様と共にビオトープを発展させていきます。

ビオトープサポーターは、随時募集していますのでご支援いただける方は、学 校までご連絡ください。



4月の主な行事予定		
1	月	春季休業日
2	火	
3	水	
4	木	
5	金	
6	土	
7	日	
8	月	∨ 短縮2時間 始業式 入学式 登校指導①
9	火	通常3時間 一斉下校 登校指導②
10	水	通常 4 時間 発育測定(高学年)給食開始
11	木	通常 5 時間 発育測定 (中学年)
		安全点検日 体育朝会
12	金	通常 5 時間 年給食開始 児童朝会
		年生を迎える会 ビオトープ作業 10:00
		発育測定(低学年、すみれ・たんぽぽ学級)
13	土	
14	日	
15	月	通常 5 時間 聴力検査 (5 年)
16	火	通常 5 時間 音楽朝会 聴力検査(3年)
		(すみれ・たんぽぽ学級、中学年)
17	水	通常 5 時間 教材費集金日
		耳鼻科検診(1・3・5年) 地域訪問①
18	木	通常 5 時間 全国学力学習状況調査
		授業参観・懇談会(低学年) 聴力検査(2年)
19	金	通常 5 時間 朝読書
		授業参観・懇談会(高学年)
		聴力検査(I 年、すみれ・たんぽぽ学級)
20	土	
21	日	
22	月	通常 5 時間 心電図検査(年)
		地域訪問②
		全国学力学習状況調査質問紙調査(6年)
23	火	通常 5 時間 読み聞かせ
		みよしっ子遊び(赤) 避難訓練
24	水	みよしっ子遊び(青)尿検査 委員会
		安全点検日
25	木	通常5時間 地域訪問③
26	金	みよしっ子遊び(黄) 尿検査 学校運営協議会
27	土	7 1人在白脚成么
28	日	
29	月	昭和の日
30	火	お話朝会 視力検査(高学年)